

LA VOZ DEL PUEBLO

La Voz del Pueblo

SEMANARIO

REPUBLICANO

ELECCIONES

Se aproximan las elecciones, y aumenta con su proximidad la confusión del elector, especialmente la mujer, no versada en el manejo del engranaje electoral.

El elector, pobre hombre o mujer, olvidado de todo el mundo, se ve en estos días visitado, agasajado, observado con extrañeza que los que ayer pasaron por su lado sin saludarle, se ocupan y preocupan hoy por todos sus asuntos, como si la naturaleza les hubiera convertido, de la noche a la mañana en sus tutores.

Y el elector, nos referimos desde luego al elector neutral, se encuentra sin saber qué hacer ni qué partido tomar, ofreciendo su voto, en el mejor de los casos, al primero que se lo pide sin saber qué uso hacer de ese tesoro que la democracia puso en sus manos.

A que el votante indeciso conozca como debe votar y que le interese votar, van estas líneas que bien quisiéramos sirvieran de algo más que de pasatiempo al lector.

Aun cuando en el mapa político de España existen un número considerable de partidos, en realidad, y para los efectos de la fisonomía política del país, sólo existen tres grupos.

Primero: Partido Socialista. Lleva en su órbita moviéndose a compás de su inspiración a los de Acción Republicana que acaudilla el Sr. Azaña, a la Orga que dirige Casares Quiroga y el grupo sin fuerzas que inspira Marcelino Domingo. Tiene por misión la transformación político-social de España socializando la enseñanza, anulando la propiedad o bien haciéndola cambiar de manos; entregar las industrias y el comercio a los Sindicatos cuyos ejemplos tenemos en la localidad y suprimir la democracia anulando toda religión y expulsando a todos sus representantes. Este grupo ha gobernado durante más de dos años y de todos es conocida la situación de nuestra Patria.

Segundo: Derechas coaligadas. La forman los Agrarios que no quiere decir agricultores ni labradores, los monárquicos de Alfonso XIII, los carlistas y otros grupos afines, que nunca hasta ahora habían podido unirse. La mayor parte de este grupo ha gobernado en España y les debe el país las más grandes vergüenzas que registra la historia. Por culpa de estas derechas perdimos un imperio colonial, el mayor del mundo, siendo las últimas vendidas, Cuba y Filipinas. Por estas derechas hemos tenido la guerra de Marruecos. Por las derechas sufrimos la guerra Carlista. Por las derechas perdimos Portugal, y por las derechas, en fin, España, que ocupó el primer lugar en el mundo un día, ha pasado a la más ínfima categoría. Durante las derechas sufrió España la dictadura de una Monarquía decrepita, llena de todos los vicios.

Tercero: Partido Radical. Van unidos a él, pero con libertad de movimientos los Radicales Socialistas de Gordón Ordax y los disidentes de Botella Asensi, cada uno con su personalidad propia. El Partido Radical es el de más recio rublicanismo de todos los parti-

dos de la República. Practica el laicismo del Estado, pero con respeto para todas las religiones, o sea, una Iglesia libre en el Estado libre, con libertad y respeto para toda doctrina que acate las Leyes. El Partido Radical tiene solución para todos los problemas sociales. No concede preferencia a ningún núcleo obrero, considerándolos a todos iguales en deberes y derechos. Odia la dictadura de izquierdas o derechas, practica la austeridad en las costumbres. Quiere justicia pronta y gratuita. Enseñanza obligatoria en todos sus grados para que el hijo del obrero pueda adquirir cuanta cultura pueda necesitar. Servicio militar obligatorio reducido a seis meses. Odia el llamado enclavismo con su acumulación de cargos, un hombre una función y agrupa en su seno a la parte más sana del país, o sea, a la intelectual, la obrera y la llamada clase media. No ha gobernado todavía; pues no puede llamarse gobernar los veinte días de su estancia en el gobierno y a pesar de ello, trajo la tranquilidad a España con sólo haber formado en el gobierno.

Esas tres fuerzas solicitan el voto para las elecciones próximas.

Quienes deseen un ensayo marxista, en mayor escala del sufrido hasta ahora y no le preocupe el resurgimiento de España, debe votar al grupo Socialista.

Quien añore la monarquía; quien sueñe con la dictadura; quien ame el fascismo, que vote a las derechas.

Quien crea que la República es orden, paz y trabajo; quien odie la guerra; quien anteponga ante todo la Ley; quien quiera el engrandecimiento de España, quien desee el gobierno del pueblo por el pueblo; quien ame la libertad y el respeto al orden social y la paz entre hermanos y quiera trabajo sin odios ni rencores, que vote por el Partido Radical que es votar por la REPÚBLICA PARA TODOS LOS ESPAÑOLES.

El domingo último tuvo lugar el reparto de los fondos que, durante las pasadas fiestas, se recaudaron para fines benéficos. Y se ha dicho --admirable ética!-- que todo eso lo hemos hecho con vistas a próximos acontecimientos de carácter político.

A esas gentes embrutecidas por las más ruidosas pasiones, tan incapaces de ejecutar como de concebir una obra de justicia, siquiera sea tan modesta como la nuestra; a esas gentes que tienen para los demás juicios infamantes que sólo ellas merecen, las retamos a que confirmen su afirmación calumniosa saliendo del anónimo cobarde en que se esconden. Queremos saber donde puede acumularse de tal forma la miseria espiritual que trata de corromper las relaciones de solidaridad humana.

LA COMISION

Jugando al Parchís

Tan sucio ha llegado nuestro Pascualico desde Santa Pola, que hemos tenido que lavar lo y que dejarlo al sol para que se seque y poder plancharlo, y que se quede como nuevo. Los pantalones sobre todo, eran una verdadera porquería. Ya el médico al visitarlo se lo dijo amonestándole. ¡Usted traga mucho, Pascualico! Y claro, luego no puede digerir lo que se traga...

Por esta causa no pudo asistir a la sesión ni entregar las cuentas de los cuarenta y tres convertidos en cuarenta y cinco días. Y como las indigestiones son malas, ha perdido la memoria y no puede recordar cuando retiró las cincuenta mil de la cocina, que al 7 0/0 rentará unas pesetitas que junto con las de los cuarenta y cinco. ¿A que al fin me hago yo también un lío con las cuentas...?

Pero si no pudo asistir, mandó una carta. Y a lo dijo el Alcalde: ¡todos que fueran igual! El público, que nunca está conforme, dice que prefería las cuentas a la carta, pero yo creo que no tiene razón:

Otro motivo del regocijo han sido las hojas de estos días. ¡Señores, esto parecía la caída de la hoja! Yo las he leído todas y creo que nadie tiene razón. ¡Que no vayal Dejad unos y otros que quien quiera la Derecha vaya por la derecha, y quien quiera la Izquierda, por la izquierda. Los otros, los que no quieren derecha ni izquierda al Centro, pero todos unidos, como un sólo hombre, que si el centro es la República, bastante desgracia tienen los que van a la derecha y los que van a la izquierda. Y esto lo dice Juan del Pueblo, que nunca se pone serio y ahora se ha puesto, y que no quiere que a vosotros os ocurra lo de los conejos de la fábula y es:

En estas disputas
llegaron los perros,
y cogen descuidados
a los dos conejos...

A mi desde luego, no me cogerán. Yo el día 19 me levanto a las siete, me tomo un chocolate con churros y cojo a la costilla del brazo y pian, pian, me planto en el Colegio, y en cuanto que se pueda meter, meto la mía; y meto la de la dona y la enseño pa que to el mundo la vea y sepa que voto por la República, y que la vota la mujer, que habrán muchos que se la pegará la dona y a quien la dona se la pega...

Después que hayamos votao los dos, pian, pian, me vuelvo a mi casa, dejo a la costilla que prepare el arroz y a seguir emboscados ¡que los habrá de seguir, y después a oír la radio que nos dice, que como triunfa la República, que debe de

triunfar, voy a coger una mona que pa que.

Y después a las otras, a las de Concejales. A mi me votarán Concejales, y como yo salga Concejales, va marchar el Ayuntamiento más limpio que la plata. ¡Y sacaré al aire todo lo atrasado, y sabrá el pueblo quien paga repartó y quien no lo paga, y sabrá de cuentas, y el que se tuerza lo enderezo y se acabaron los Pascualicos, Broskis, Luises y Almás de niño. ¡Hasta que el pueblo sepa como se gasta y como se malgasta su dinero! ¡Claro que a lo mejor no salgo por falta de votos...

En fin, ya veremos lo que pasa. Y ahora, a buscar votos para el Centro.

JUAN DEL PUEBLO SUFRIDO

Café Gran Peña

Bocadillos
Aperitivos

Propietario: JOAQUIN FRANCÉS

PETREL

Entrevistas imaginarias

Apenas traspuestos los últimos escalones de la pinta escalera porque se asciende a la casa de D. Luis Amat, tropéizamos con éste que se pasea agitado por el comedor. Es el aspecto de D. Luis el de un hombre que padezca del estómago, agriado siempre por el bicarbonato.

En el comedor, pues carece de despacho, sólo se ve un número atrasado de «El Socialista» con el que un niño hace pajaritas, y sobre lo pared un número de Paulino Uzcudun.

—Ya ve Vd., amigo Duende, — me dice— que aquí no hay libros ni mesas. Yo soy un verdadero proletario dispuesto al sacrificio por el Socialismo y creo que el mucho leer embrutece.

—Usted, D. Luis, debe haber leído mucho, ¿verdad?

—No le digo que no? Apenas sé leer de corrido y creo que la letra de imprenta embrutece al obrero. Porque, ¿ligame usted? ¿qué adelantan ustedes con la Voz del Pueblo? ¿Creen que porque le digan al Alcalde o le pidan las cuentas a Pascual, van a salvar al pueblo?

El pueblo es nuestro y bien demostrado está con la defensa que hicimos de Llopi. ¡Pobre Gonzalo! ¡Roto un hueso y aplastada la nariz por la causa del proletariado!

—¿Puede usted decirme por qué tiene en su casa el retrato de Paulino? ¿Le gusta el Boxer?

—Como gustarme no me gusta. Ahora, que he de practicarlo por si fuese necesario, y aun cuando yo no sea un pesado, ni un mosca siquiera, si creo tener algo walter. Yo no puedo olvidar, amigo Duende, los golpes que me dió D. José, los que juro habré de devolverle algún día sin salirme del walter, peso que va bien con mi estatua.

—¿Qué me dice usted de las cuentas de Pascual?

—Que ya resulta pesado tanta cuenta y tanto Santa Pola. El año próximo, si triunfa Llopi, iremos a San Sebastian, Santo con el que soñamos Pascual y yo. Las cuentas, para terminar, no pueden darse porque dadas nos quedaríamos sin ellas, y nosotros no damos lo que cogemos así como así.

—¿Qué me dice de la transformación del Reglamento del Faro?

—Que no había más remedio que transformarlo. No había luz ni había gasolina, y como ya nadie se deja embaucar, no hubo más remedio que reformar el Reglamento para ver si así picaba alguien con cuenta corriente ¿estamos?

—Estamos, amigo D. Luis; estamos al cabo de la calle, pero y los Cooperadores?

—Los Cooperadores, pues... en la higuera, como siempre. Salí Cuculeta y les hizo un discurso patriótico, les habló de la burguesía, de la batalla al capitalismo, de la necesidad de sacrificarse por la causa, sobre todo por la agnja, y se quedaron más blandos que una bacora. En pago de esta habilidad lo vamos a votar diputado, que es un carguito con mil del ala, y claro, como las derechas por un lado, y los del sindicato por otro son votos que se restan a la República, nosotros en la higuera cogemos el acta y que nos muerden es ratas una vez pase Cuculita a llamarse D. Luis.

—Comprendo que tiene usted talento, pero y lo del mitin? ¿Y lo de Jijona?

—No le preocupe. Mientras digan y griten no hay miedo. Cuestión de algún palo ¡Turrón de Jijona! Lo que importa es que no voten y nosotros ya hacemos la propaganda para que les entre vergüenza y no voten. Después... después seremos los amos, y con el poder cargarán con la leña ellos.

—¿Qué me dice de la lucha entre Pascual y García?

—Que vencerá Pascual como ha vencido al Consejo, como vence en el Faro, y como vencerá a Uzcudun, y eso que Uzcudun es muy grande. García por el contrario usa vaselina, ya se lo diremos cuando no haya Voz del Pueblo.

—¿Qué proyectos tiene en el Ayuntamiento?

—¿Proyectos? Tirar a Millá por el balcón. Taparle un oído a Chiquito. Darle un directo a Santiago, y poder dejar k. o al del Cid. Después de esto, hacer lo que nos dé la gana y borrar del silabario las letras C. N. T. que maldito para lo que hacen falta.

El pequeño de las pajaritas llora. Suenan las doce y se llena la calle, de operarios. Me marchó, no sin comprender, que D. Luis es un hombre.

EL DUENDE DE KAROSA

Pascual Navarro

Fábrica de Muebles

(Alicante) -- PETREL

FAVETES

Y tornen els faves
mol ben carregates
de sal y cuernets
pera fer... chispetes.

Y astó de la festa
va a portar més rabo
que el asunt de els còntes
de tixe gran Pascualo.

Diuen que els chícots
que han fet el repartó
de lo que ha sobrat,
han volgut gastaró

perá fer parroquia
en els eleccions.
No deu vosté creure
en eixes cansóns

me han dit eixos homens
que si algú predica
eixa felonia,
tot eu despòtrica.

Yo no vullc entendre,
mes crec que ha segut
de lo mes onrat
que Petrè ha tengut...

Y parlant de coses
de eixes de repartó
diuen que el enchufe
no ha soltat un cuarto.

Que uno que demana
en mol gran apuro,
el señor alcalde
li ha soltat un puro.

Y que al mateix home,
que vol algún duro...
ya li aconsellara
que venguera el burro.

¿Que vol dir aixó
de donar purets?
Yo crec que el enchufe
pesa un... estanquet!

Diuen que Ro'ldolfo
s'en aná a Xixona
y que allí la festa
no ho segut molt bono.

Creo que va intentá
de amportar turró
y eixos xixoneros
li van bolcá el cherró.

Si volen que els cubents
de eixe homó se acaben,
yo crec que valguera
dirli que se calle:

Y algo mes vullc dir
a moches y a dretes
y es que si no callen
bolliré uns... favetes.

CHUNGUETA

Indiscreciones

Yo siempre he creído que el embozonar una cuartilla para estos semanarios pueblerinos mal hilvanando unos conceptos, con mejor o peor estilo, era cosa de un poco de ingenio y un mucho de atrevimiento, ya que para suplir nuestra ignorancia ortográfica o prosódica está indicado el puesto de director a quien, claro es, los aficionados *escribidores* damos forzosamente atribuciones tan amplias que, en muchos casos, hasta para nosotros mismos resulta inédito aquello que aparece con nuestra firma.

Pero he aquí que en estos calamitosos tiempos porque atravesamos el oficio se complica. No basta el ingenio ni es suficiente el atrevimiento; hace falta algo más: la *diplomacia*.

Debemos asimilarnos, por lo visto, esa nunca bien ponderada diplomacia tan característica de nuestro Alcalde, niño por su alma toda miel, y hombre por su fachendosa sutilidad y elasticidad que a todas las situaciones y a todos los momentos se acomoda en la forma y medida necesaria, y que vulgarmente se condensa en la conocida frase *saber nadar y guardar la ropa* de la que la autoridad aludida hace un culto, y a la que indudablemente debe el seguir empuñando la *varita* mágica y algún que otro puesto honorífico garbancil.

Pero es que además surge otro dilema. ¿Quiénes no sean nacidos en este pueblo, pueden intervenir en sus asuntos públicos? ¿Interesarse por sus necesidades? ¿No habrá peligro de que cuanto acaezca en su vida pública poco honorable, según el juicio de unos muy juiciosos señores, puede achacarse a quienes no hayan visto la luz primera en el pueblo adoptivo la primera vez que abrieron sus ojos a este mundo?

Nos llena de zozobra esta alternativa que rogamos nos aclare, querido director, acudiendo, si preciso fuera para mejor enjuiciar, a esa Comisión Organizadora de la Derecha Regional Agraria que en su corta vida ha demostrado hallarse bien enterada en esto de *tirar la piedra y esconder la mano*.

Faltos de esa previa preparación, ¿de qué escribir entonces? Si nos ocupamos de ese Alcalde habilidoso, y decimos: busca votos, es casi seguro, tendremos que ponernos las botas para posar nuestras humanas posaderas en el banquillo de los acusados, y ser juzgados a *medias* por cualquier *homenet* en el asunto juez y parte. A *medias* entre el juez y su partido, te aclaro lector, que es como en el nuevo estilo se debe administrar justicia.

Y el caso es que en secreto, un amigo nuestro, Toni, algo *bacora* por más

señas, nos dice ha recibido la visita de un Alcalde para algo en relación con su voto; y que a la primerísima autoridad acompañaban dos uniformadas autoridades menores, tan fieles hoy a estos como ayer a los otros y como mañana a los que vengan...

¡Pruebas...! Dirímos si a contar en serio esto fuéramos. ¡No tan cándidos, hombre! Si dejan pruebas fehacientes ya no serían hábiles, ni merecerían por lo tanto ser los aventajados discípulos predilectos de los monterillas de :ntaño, cuyas arbitrariedades e inmoralidades han dejado en mantillas. ¿Testigos? Cualquiera de esos Tonis y Pedros que por el mundo circulan, amén de los fieles sabuesos creo que guardadores del orden pudieran ser, pero...

¿De los pastiles? ¡Chitón!
Que se *extravía* la opinión.

UN INDISCRETO

Colaboración Infantil

Los tres amigos

Había en un reducido pueblo tres amigos llamados Pedro, Juan y Antonio. Eran como son todos los niños, muy traviosos y se marchaban a hacer aventuras y no volvían después de diez o doce días, como una que voy a relatar.

Una noche oscura, los tres amigos se reunieron en la plaza y de allí se marcharon al muelle y sin que nadie les viera, saltaron a una barca de remos, y remando con todas sus energías se dirigieron a una isla cercana del pueblo que estaba desierta.

Allí, jugando a «Robinson» a «Los Tres Mosqueteros» etc., etc. pasaban días y días, pero ellos, como no podían orientarse en qué día estaban, porque no tenían calendario, pues seguían jugando hasta que un día dijo Antonio: Esta noche me marcharé a casa y allí oigo lo que dicen nuestras madres y luego vuelvo.

Se marchó, llegó al pueblo y sin que nadie le viese se marchó a su casa, se metió debajo de la cama y oyó todo lo que decían su madre y su hermana. Al poco rato, su madre, apagó el candil y se durmió sollozando, Antonio muy despacito se levantó muy silenciosamente encendió el candil, besó a su madre y se marchó al comedor y en una cáscara de naranja que él tenía guardada, anotó el día en que nos encontrábamos, abrió la puerta muy cautelosamente y se marchó. Subió a la barca y se dirigió rápidamente a la isla. Allí les contó lo que había pasado a sus amigos y les dijo que era viernes, y buscaron el traje más limpio y se marcharon a casa, donde fueron bien recibidos, no sin antes, haberles amonestado sus padres, por el peligro que tenía su aventura.

TANCIO

Comisión organizadora de las fiestas de Octubre 1933

Función del Cinema a beneficio de las fiestas

VENDIDO EN TAQUILLA:

100 entradas generales a 0'15, 15 pesetas.—115 butacas a 0'30, 40'25.—21 entradas de Palco a 0'40, 8'40.—Vendido en la puerta sin entrada, 1'95 ptas.

VENDIDO PARTICULARMENTE POR LA COMISION:

31 entradas de palco a 0'40, 12'40.—38 entradas butaca a 0'35, 20'50.—Total recaudado, 98'30 pesetas.

GASTOS:

Pagado al operador, 8 ptas.—Pagado por limpieza, 5 ptas.—Transporte película, 2 ptas.—Programas de mano, 8'30.—Pagado el 5 % de Protección a la Infancia sobre 98'30 pesetas, 4'90.—Total Gastos, 28'20.

Líquido recaudado en esta función, 70'10.—Suman, 98'30 pesetas.

Para esta función fué cedido gratuitamente por la empresa Navarro, el Teatro; por la casa Coquillat, la película; lo gastado en luz eléctrica, por D. J. Coronel; y la parte correspondiente a todos los demás empleados como portero, acomodadores, taquillero, etc.

Baile del Cervantes con carácter benéfico organizado por la Peña Alegre

LOCALIDADES EMITIDAS:

300 entradas de señora a 0'50, 150 pesetas.—200 entradas caballero a 1'50, 300 pesetas.—22 Palcos a 8 ptas., 176 ptas.—10 Plateas a 12 ptas., 120 ptas.—Total emitido, 746 pesetas.

LOCALIDADES NO VENDIDAS:

12 entradas caballero a 1'50, 18 pesetas.—Palco Gratuito G. Payá, 8 ptas.—Platea gratuita Sr. Alcalde, 12 ptas.—Platea gratuita empresa Teatro, 12 ptas.—Importan 50 pesetas.

GASTOS:

Pagado orquesta y gastos, 120 ptas.—Pagado Sociedad de Autores, 10 ptas.—Viajes contratar orquesta, 15 ptas.—Programas e invitaciones, 47 ptas.—Por reparto programas Villena, 1 peseta.—Compra dos ramos en Elda, 2'60.—Alquiler Teatro, 85 ptas.—Pagado a todos los empleados como función extraordinaria, 40 ptas.—Pagado el 5 % de Protección a la Infancia sobre 696 pesetas, 34'80.—Compra de un premio, 11'50.

Total Gastos y localidades no vendidas, 416'90.—Importe líquido recaudado, 329'10.—Suman, 746 pesetas.

Estas 329'10 importe líquido de la función tenían que ser distribuidas: la mitad para gastos de fiestas y la otra mitad para repartir a los pobres. Pero como los gastos de fiestas han sido cubiertos totalmente por las suscripciones, el importe líquido de la función ha sido dedicado a beneficio de los pobres de la localidad.

Queremos hacer resaltar aquí la labor desinteresada y entusiástica de la Peña Alegre, al organizar el baile benéfico del Cervantes, sin caer en el desánimo ante ciertos obstáculos que se levantaron frente a sus nobles propósitos.

RESUMEN TOTAL:

Recaudado líquido en la función del Cinema, 70'10.—Recaudado total entre suscripciones y anuncios, 2.519'50.—Total, 2'589'60.—Gastos totales de fiestas, 2 457'05.—Sobrante líquido, 132'55.

Estas 132'55 por unanimidad, han sido votadas y cedidas para aumentar lo recaudado a beneficio de los necesitados, que es:

Baile del Cervantes, 329'10.—Recaudado líquido en la Fiesta de la Flor, 188'55.—Sobrante, cedido, de fiestas, 132'55.—Total, 650'20.

La cantidad líquida de 650'20 fué repartida el pasado domingo día 22.

La cuenta detallada con las suscripciones y anuncios y gastos efectuados no se consigna aquí por haberse hecho ya públicamente.

Petrel 19 Octubre 1933.

V.º B.º, El presidente: Doroteo Recmán.—El tesorero: Hipólito Navarro.



Juan Bautista Rico

Café "Chico la Blusa"

Grandes surtidos de licores de todas clases -:- Selectos aperitivos

PETREL

Lea Vd.
La Voz del Pueblo

Redacción: Calle de Francos Rodríguez núm. 10
NÚMERO SUELTOS DIEZ CÉNTIMOS...

La Voz del Pueblo

SEMANARIO
REPUBLICANO

La MAGIA del Alcalde de mi pueblo

Ya no me agrada que continúen llamándole alcalde de alma de niño, al de mi pueblo. Esto tenía su justificación, cuando perdido aquel famoso saco que del Ayuntamiento se esfumó hacia puerto con laro o sin, pero inseguro, le costó muchos sinsabores y no pocas amarguras encontrarlo. Una vez hallado, qué más podía esperarse?, dirán algunos. Nada, que el alcalde de mi pueblo, es muy digno, aunque al pedirle cuentas amara la de *sanquintín*. Concejal hubo que en plena sesión afirmó que si los dineros no estaban allí se traerían de otro lugar.

Y así es todo. Va pasando el tiempo y salvando los sacos que hayan podido desaparecer por *encanto* para volver de nuevo, llegamos a una cuenta de Colonia que con permiso *escolar*, diremos que huele a todo menos a *colonia*. Las cuentas no aparecen, pero hagamos justicia. Esta vez el *prestidigitador* no es el alcalde de mi pueblo. El que prestidigitaba y no muy limpio por cierto, es un compañero suyo concejal socialista y Pascualico por más señas, que empeñado en conseguir para sí el título de Pascual absoluto, hace que el alcalde de mi pueblo sea su vasallo. ¡Valiente papel que le han asignado ahora!

Si he de ser sincero, me gustaba más en el papel de alma de niño. Lo desempeñaba más a la perfección. En el de vasallo tuvo mal debut, y es que pretender desempeñar varios papeles es una temeridad. Si el alcalde de mi pueblo, fuese la Trini...dad un *milagro*, podría creerse en una *esperanza*, pero esa buena señora encarna tres personas distintas y un solo *dios* verdadero y yo creo que entre los socialistas esto es difícil. Hay muchos endiosados y personas...? No hablemos de esto. Aquí lo esencial es que el alcalde no puede encarnar, con un Pascualico o con un Don Luis, pongamos por caso.

Son tres personas distintas y dos dioses en el socialismo. La pugna cunde entre ellos y si cuentas fuesen amores ya no habrían razones. Esto que es en lo particular, es decir, en sus asuntos sociales, cambia de aspecto cuando de la administración de los fondos públicos se

trata. Y vemos al alcalde de mi pueblo, abogando en favor de su dios contrario en el socialismo Pascualico debió asistir a la sesión municipal. El hecho de que enviase una carta o *misiva* excusando su presencia no le exime de su falta, pese al subterfugio alcaldesco. Subterfugio fue cuando el alcalde, sacando su *varita* mágica hizo articular su lengua para decir que cuando un concejal no podía acudir a sesión debía tomar el ejemplo de Pascualico que lo comunica por carta. Y aquí terminó todo. La cuestión de cuentas no pudo tratarse y encantados. A seguir viviendo, dirán los *mágicos* de la minoría socialista, pero el pueblo que ya les conoce sobradamente, tendrá ocasión de pedirles estrechas cuentas en su día y entonces será oportuno también ver al alcalde de mi pueblo, que para después no lo será, cómo ejecuta su *magia*, ahora medio *infantil*, medio *vasallo*.

¿No hay más papeles para desempeñar por el alcalde de mi pueblo? Se admiten todos. El *embudo* es ancho y se *tragan* cuentas como las de la Colonia Escolar.

DE SANTA PALA

Conrado Brotóns
Gran Café
Variados Aperitivos
PETREL

GOTAS...

¿QUIEN FALTA A LA VERDAD, ES UN EMBUSTERO? Pues las más solennitas embusteras del universo son entonces D. Lada (el Obeso) D. Largo (poco Caballero) y D. Cordero (Manso), el auténtico *trío de la bencina* con CAMPESA y todo.

¡Censuran públicamente al Partido Radical de estar en inmundito contubernio con los Agrarios, *sin agrol* ¡Pobrecillos! Sus amigos deberían invitarles a darse una vueltecita por Petrel, y no dejarles

estar por más tiempo en la higuera, postura estúpida y ridícula para las humanidades y el prestigio de tan poderosos señores, e impropia de quien hace habituado a la vida muelle y confortable del *ruin* burgués. La vida en las alturas, de las que por lo visto no quieren descender, les impide ver las realidades terrenales, a estos obreros... en *paró conveniente*. ¡Está visto que para ser defensor del obrero, lo que primero hace falta es no trabajar!

¿DECIAMOS QUE QUIEN FALTA A LA VERDAD ES UN EMBUSTERO? Pues quienes hemos dicho entonces que Pascualico no presentaba las cuentas de la Colonia Escolar *claras*, no fallábamos a la verdad, porque *turbias y bien turbias* si están y llévase camino de no aclararlas nunca.

¿Será preciso la implantación de la tercera República—si es que lo que hemos tenido hasta hoy es propiamente una república, y estamos conformes en que no—para que haya libertad y justicia, y podamos al fin saber que es lo que ha hecho Pascual de esas cuentas? Decididamente han fracasado los socialistas de Petrel como administradores probos. A nosotros, el Socialismo de estas gentes, nos hace el efecto de una botella con vistosa etiqueta, pero ¡vacía! que para nada sirve.

LATIGUILLO FINAL, del último discurso pronunciado en Madrid por el potente y potentísimo peso pesado del socialismo español, Sr. Prieto:

¡ARRIBA A LOS MUERTOS...

Al conjuro de esa voz se levantaron los CATORCE OBREROS FUSILADOS en Casas Viejas... ¿Creeréis que D. Lada se desmaya como cualquiera muerzuela? Pues no; se queda tan fresco. Y es lo que él se dice: ¿Qué importancia tiene la vida de unos obreros? ¡Ninguna! La inmolan en aras de un ideal y sirven de peltafanos para que nosotros subamos... ¡vivos y demasiado vivos, en beneficio de ese ideal y en nuestro provecho particular!

INMUNIDAD:—(nueva definición de la Academia Socialista de Petrel para eso

de la lengua). *Que cae fuera de la jurisdicción ordinaria*. Irresponsabilidad. *Hacer lo que un socialista quiera y le dé la gana y exigir a todos los demás mortales* (que no sean socialistas) *el exacto cumplimiento de las leyes y del deber*.

Ejemplos: El Alcalde, socialista, guardando los fondos Municipales en cualquier cajón a su *libre albedrío*. Pascual González, concejal socialista, delegado del Ayuntamiento en el Consejo Local de Instrucción Pública y Presidente del mismo, reteniendo, a capricho, LAS CINCO MIL PESTIJEJAS retiradas para la Cantina Escolar, durante más de CUEN DIAS sin dar cuenta ni parte a nadie, que para eso es el amo. El mismo Pascual González presentando las cuentas de la Colonia Escolar por un nuevo sistema de ocultarlas, por el que no hay medio de lograr su esclarecimiento.

DIFAMACIÓN: (De la misma Academia) *Acción y efecto de difamar. Desacreditar, hacer perder la buena fama*.

Vista la definición que antecede, Pascual González, ni el Director de la Colonia Escolar, debieron acusarnos de *difamación* ya que las cuentas presentadas más parecen *cuentos*.

Hoy agregamos, que Pascual González y el aludido Director, han cometido *sólo por su cuenta y riesgo* algo delictivo que bordea el fraude, sobre cuyo asunto volveremos *dónde y cuando* nos convenga, si menos que a los interesados convenga aclarar esta denuncia para lo que ya saben el camino...

LLOPI (Sigue el trabajo de la Academia y mencionada) *Armar líos; producir tumultos; hacer que no pueda terminarse en paz ni un sólo milín sin que la acción sustituya a la palabra, y en donde se reparte más leña que hay en el monte. Sinónimo de disturbios*.

En lo sucesivo, en lugar de advertir, que puede producir una *révental* diremos: **¡QUE PUEDE OCURRIR UNA LLOPIZADA!**

Café
Unión de Festejos
EUSEBIO MEDINA
Especialidad en Aperitivos
Selecto servicio
Fama en Radical y Picón

Plaza de la Libertad, 1 **PETREL**
MANUEL VIDAL—MONOVAR